

Viva España libre de invasores

Ha dado comienzo la V Conferencia del Partido Comunista en VILLANUEVA DE CORDOBA

Asisten a la misma, 152, Delegados, del campo la ciudad y combatientes.

Delegaciones fratnales del Socorro Rojo Internacional, Liga de Mutilados, Mujeres Antifascistas J. S. U., Partido Socialista y Unión de Muchachas.

El local, está engalanado de banderas de los radios de los pueblos y de las organizaciones antifascistas, así como banderines y pancartas de Unidades del Ejército.

Abre la apertura de la Conferencia el camarada Julián Caballero, Secretario de Organización del Partido. Expone brevemente las tareas que en la Conferencia se van a discutir, la importancia de la misma en los momentos actuales, y después propone la Presidencia de honor.

Son elegidos para la misma, el camarada Stalin, Vorochilov Dimitrov, Thaelman, Pasionaria, Pepe Díaz, Celestino García, Comandante Castro, Jefe del «José Luis Diez» Coronel Modesto, Ejército Popular. Los caídos en la lucha.

PRESIDENCIA EFECTIVA.

Comandante Militar de Villanueva de Córdoba, Julián Caballero Vacas, Bartolomé Caballero Alcalde de Villafranca de Córdoba, Bartolomé Nieto, Alcalde de Villafranca de Córdoba, Antonia Moreno Sánchez de la Fábrica Textil de Pozoblanco, María Caballero de la Colectividad de Azuel, Basilia Rodríguez, Concejal del Consejo Municipal de Añorá, un soldado, Eusebio Serrano por la Delegación del C. C. Adolfo Lagos, Comisario del VIII C. de Ejército, y un Delegado Político de Tanques.

Se lee una adhesión a la Conferencia Provincial de las Mujeres Antifascistas y cinco de las Unidades del Ejército. El Local está abarrotado de militantes del Partido. Preside el Alcalde de Villanueva de Córdoba empezando su informe el camarada Alfredo Caballero, Secretario General del Comité Provincial.

Hace un examen de la Conferencia pasada dice que esta no es una conferencia más. Analiza los períodos de lucha pañados en el transcurso de Conferencia y expone los trabajos realizados por el Partido en sus diferentes aspectos.

Hace una exposición con argumentaciones de los Plenos el Comité Central del Partido, el punto de vista del mismo concernientes a la unidad del pueblo y a las tareas de ganar la guerra y explica lo que supone el pacto de Munich, los esfuerzos de nuestro pueblo y las ayuda que la Unión Soviética presta a la España Republicana de una manera desinteresada.

En la situación nacional específica los progresos obtenidos en la unidad,

en el orden político y económico y dice que de la gran cantera inagotable del pueblo se puede conseguir cosas mayores.

Cita los Decretos del Gobierno los cuales sirven para poner en manos del mismo una palanca en donde pueden servir para hacer frente a los invasores y abastecer nuestro Ejército.

Cita la potencialidad de nuestro Ejército, los heroes del mismo, así como los mandos más prestigiosos y de una manera clara analiza las epopeyas gloriosas del mismo considerando que podemos vencer y venceremos a pesar de todos los reversos.

Con relación a los discursos del Dr. Negrín así como el programa de los 13 puntos, lo aclara y da orientaciones a todos el Partido para que todo el mundo trabaje constantemente para cumplir las órdenes del Gobierno.

Hace una crítica de los enemigos del pueblo «quinta columna» trotskistas etc., etc., e invita para que la Ley de guerra sea aplicada de una manera severa a estos elementos.

Explica el contenido del Estado de Guerra que no disminuye ni coharta el trabajo activo de los partidos del Frente Popular y sí se puede aplicar como arma de combate contra los que no tienen fe en la victoria y no cumplen como verdaderos españoles en la defensa del País.

Cita los trabajos de la provincia en sus diferentes aspectos señalando los progresos de la producción del campo y aquellas debilidades que se observan en el orden de la producción y la economía de los pueblos.

Hace una crítica del mal trabajo en el orden Sindical diciendo el papel tan formidable que pueden desarrollar los sindicatos en los momentos actuales, terminando con la pasividad y trabajando con más entusiasmo frente a las necesidades de la guerra.

Pone de manifiesto como los Ayuntamientos deben de trabajar para tener una economía en pie ayudando al Gobierno y analiza el proceso de unidad de socialistas y comunistas así como el trabajo que debe realizarse en el Frente Popular.

Las organizaciones de masas como son Socorro Rojo I. Mujeres Antifascistas, J. S. U., S. I. A. y otros, deben trabajar activamente movilizando al pueblo para el cumplimiento rápido de las disposiciones del Gobierno.

Cita ejemplos de la participación de las Mujeres en el trabajo del campo y señala los defectos del Partido y como corregirlos, así como la manera de educarlos para cumplir las grandes tareas que tenemos en el momento presente.

Termina su informe siendo ovacionado por los concurrentes de la Conferencia.



Número 142

Precio: 25 cts.

Organismo Provincial de Córdoba del Partido Comunista de España
S. E. de la I. C.

Villanueva de Córdoba martes 7 de febrero de 1939 Segunda época

EDITORIAL

DE CARA A LA SITUACIÓN

La Conferencia Provincial de nuestro Partido, ha examinado la situación política y militar del país y principalmente de la Provincia.

Esta, ha sido calificada de las más graves que hemos vivido en el desarrollo de la guerra. Examinado el discurso del Doctor NEGRÍN, los reversos sufridos recientemente, la toma de Barcelona por los invasores, exige de todos los españoles la unidad más compacta y firme en el Frente Popular para aplicar con rapidez los decretos del Gobierno.

Las medidas tomadas por el mismo de movilización general, estado de guerra, militarización de todas las industrias básicas para la misma son armas que en manos del Gobierno servirán para la victoria.

El Partido, reafirma su confianza en la victoria del pueblo español. Se precisa una vigilancia activa de los elementos trotskistas, derrotistas y «quinta columna», y se imponga la necesidad de cortar todas las actividades de estos elementos que con el derrotismo los bulos los sabotajes, tratan de desmoralizar nuestros combatientes y nuestra retaguardia.

La Conferencia ha examinado las grandes posibilidades que tenemos para vencer, poniendo en acción nuestros recursos que son muchos. El aumento de la producción en el campo este año, a pesar de la movilización, la participación de las mujeres en la vida activa del trabajo en sustitución de los compañeros que marchan al frente, su actividad en los Ayuntamientos, Sindicatos colectividades etc. exige un esfuerzo superior del Partido ya que podemos hacer mucho más que el balance presentado en este año.

Educar nuestro Partido para que este sepa en todo momento orientarse ante las situaciones graves que pue-

den presentarse, trabajar por que las colectividades y las cooperativas sean unos organismos de producción competente para la vida económica de los pueblos y la ayuda al Ejército, fortalecer la unidad de socialistas y comunistas, educar a la mujer en el trabajo sindical y fortalecer los sindicatos para que el Frente Popular esté más fuerte y ágil para movilizar a las masas, donde se les explique la situación y sin perder la fe en la victoria; que hagan buenos refugios en los pueblos; arreglo de sus carreteras, ayuda en todos los órdenes a nuestro Ejército, incrementando la producción en el campo no habiendo ningún español inactivo, vibrando todos con ritmo de guerra, frente y retaguardia unidos con una disciplina rigurosa contra los enemigos del pueblo, VENCEREMOS Y CONSIGUIREMOS LA VICTORIA; EN ALTO LA BANDERA DE LA UNIDAD.

FE EN EL TRIUNFO. ACTIVIDAD Y RESPONSABILIDAD ANTE EL MOMENTO PRESENTE COMUNISTAS! A SUPERARSE Y AYUDAR COMO SIEMPRE EN PRIMERA LÍNEA AL GOBIERNO DE UNIÓN NACIONAL.

A tu combatiente catalán

Als fronts de Catalunya s' están lluitant les més dures batalles que han tingut lloc en el transcurs de la nostra guerra. L'enemic amb gran luxe de material i d'homes tramesos pels dictadors d'Itàlia i d'Alemanya, intenta apo-

der-se de la nostra terra aimada per així satisfer un dels seus més esgarrifosos i criminals afanys. L'exemple de Santa Coloma de Queralt, on la Divisió italiana «Litorio» a més de saquejar i destruir les nostres llars, afusellaren en la placa del poble als vells, infants i dones que hi trobaren, sense distinció de cap classe.

Aquesta és la tasca que realitzem els invasors, en la qual demostren confondre Catalunya amb Abissinia. Però estan equivocats. Tot Catalunya està en guerra estretament unida amb els braus combatents que en els seus fronts s' estan cobrin de glòria i que és disposa a demostrar al món de que és capac un poble quant lluita per la seva independència i per les seves llibertats.

Als fronts de Catalunya lluiten conjuntament combatents de tots els pobles de la República en defensa de les llibertats de Catalunya i de la independència d'Espanya, de la mateixa manera que a la conca Centre Sud lluiten colze a colze, catalans, bascs, gallecs, castellans... per uns mateixos ideals. Tota Espanya és disposa ajudar a la nostra terra que avui està en perill. Cal que tú combatent català, no imparta on et trobis, forgis el teu tremp d'acer i ateny a les ordres que emanin de l'Alt Comanament et disposis, en el moment precis, a caure com una llau impetuosa damunt els nostres enemics aixafant els traïdors i assassins feixistes invasors, forçant-los del nostre sol. Aixis venjarás els crims cometuts per ells en la nostra estimada terra.

Per Catalunya! Per la Republica!

Per la independència d'Espanya!
ENDAVANT TOTS ELS COMBATENTS DE LA LLIBERTAT!

LLAR DEL COMBATENT CATALÀ.

Odio a muerte al invasor.
Odio a muerte a los indiferentes, a los que nadan entre dos aguas, a los que esperan vivir en Jauja sin hacer nada para la guerra.

“...Tenemos la valentía comprobada de nuestros soldados; tenemos fuerzas de refresco que han de preservarnos de un agotamiento, tenemos material que ya se empieza a poner en servicio en cantidad, proporción y calidad que no soñábamos...”

(Del discurso del Dr. NEGRIN)

Extracto del discurso del Secretario General del Comité Provincial del Partido Comunista de Córdoba.

«También es justo señalar el esfuerzo realizado por nuestros obreros agrícolas y campesinos de todas las regiones que trabajan día y noche por aumentar la producción: es decir, que a pesar de los reversos que la guerra nos depara, sobre todo, en su brutal ofensiva por tierras de Cataluña toda vía podemos gritar al mundo «que estamos en condiciones de vencer y venceremos.»

Venceremos, por que tenemos el Gobierno que representa la voluntad nacional.

Venceremos, por que el programa de los 13 Puntos es la bandera de combate que une a todos los españoles para darles golpes certeiros a los traidores de la patria y a los invasores extranjeros.

Venceremos, por que tenemos un heróico Ejército con mandos como el General Rojo, el General Miaja, Coronel Modesto, Tenientes Coronel, como Mera, Lister, Crespo, Cartón, Ibarrola, Recalde, Toral; Comandantes como Ortiz, Lino, Quintiliano, Escario; soldados y clases como el cabo Celestino García Romero y miles y miles de héroes que saben dar su vida por la patria.

Venceremos, por que tenemos marinos héroicos como el comandante Castro, jefe de la gloriosa tripulación del destructor «José Luis Díez.»

Venceremos, por que tenemos una aviación que con sus hazañas está siendo la admiración del mundo entero.

Venceremos, por que junto a mandos, clases y soldados, tenemos el glorioso cuerpo del Comisariado, de los cuales destacamos Osorio Tafal, Jesús Hernández, Feliciano Benito, Vicent, Lagos, Ferrés, Ortega, Delgado Prieto, Quirán, Beltrán, Humanes, Peñarroya y cientos más que enorgullecen nuestro pueblo y nuestro Ejército.

Y venceremos, por que tenemos un pueblo que no conoce en toda su historia invasor que le domine.

Un pueblo que se agiganta en los momentos más difíciles, en el que se han estrellado todos los genios de la guerra y en todos los tiempos, un pueblo siempre deseoso de que se le oriente y se le diga cual es el camino, como lo demuestra ante los millares de personas que han acudido al acto celebrado en Madrid en el que intervino nuestra camarada Pasionaria: un pueblo donde sus mujeres se movilizan en todo el país, a centenares de miles ante la llamada del Gobierno a empuñar la herramienta del trabajo, mujeres heroicas que no quieren ver a sus hijos bajo el yugo de los extranjeros; un pueblo que marcha firme y seguro por el camino de la victoria.

—Extracto del discurso del Secretario General del Comité Provincial del Partido Comunista de Córdoba.—

De la Delegación Provincial de Abastecimiento de Villanueva de Córdoba.

De acuerdo con facultades concedidas por la Dirección General de Abastecimientos y hasta tanto la Comisión Nacional de Abastecimientos apruebe y fije nueva tasa esta Inspección, ha resuelto que provisionalmente el precio del aceite de dos a tres grados de aceite en almazara o molino productor sea el de 32'50 pesetas arroba de 15 y medio litros, libre de gastos para el productor salvo impuestos de tipo local y provincial que seguirán siendo por cuenta del productor el precio de venta al público; para el aceite de la graduación indicada será de 3'25 pesetas litro. Por correo recibirá escala de precios con arreglo a distintas graduaciones empleando hasta tanto las reciba las mismas diferencias que para las distintas clases de aceite hay establecidas en la tasa anterior. Ruégole de la máxima publicidad nuevo precio de tasa que comenzará a regir desde el día 3 del corriente y este precio estará en vigor hasta se modifique por acuerdo de la Comisión Nacional de Abastecimientos.

DEL EXTRANJERO

Londres.—El Lord del sello privado, señor Enderson ha anunciado en la Cámara de los Comunes que han sido distribuidos entre los habitantes de Inglaterra, 40 millones de caretas anti-gás durante el año último.

Londres.—Los obreros de las cinco fábricas de Aviación más importantes de Inglaterra se han dirigido al Gobierno para protestar de la invasión de España por los italianos y por la negativa de vender armas a la España republicana.

En su comunicación dicen: «Nosotros producimos armas que en parte, no están destinadas a la nación inglesa, sino a la exportación. Tenemos derecho a saber contra quién van a emplearse. Si no se nos concede que estas armas puedan ser utilizadas por los españoles en defensa de la paz y de la justicia, al menos queremos obtener la seguridad de que tampoco serán empleadas para atacar a los republicanos españoles».

Londres.—En los Círculos Oficiales manifiestan con relación a los atentados terroristas en Inglaterra que Lord Halifax recibió a mediados de Enero una carta cuyos firmantes decían actuar en nombre del Ejército irlandés, exigiendo la inmediata retirada de todas las tropas británicas de guarnición en Irlanda.

Esta comunicación fue examinada por todos los ministerios, incluso por el del dominio estando actualmente en el estudio de los servicios competentes del Departamento del Interior.

A pesar de la reserva oficial sobre el contenido de esta comunicación, parece que se trata de un ultimátum, advirtiendo que si no se toma una resolución prontamente se produciría una activa intervención en la vida militar o comercial, de la Gran Bretaña.

La policía ha adoptado precauciones extraordinarias para el final de semana con motivo de los atentados y de las amenazas terroristas de estos últimos días.

Durante la noche han quedado apostadas patrullas en el Parque del Castillo de Windsor en el que actualmente residen los reyes y las princesas.

Los automovilistas que circulan por los alrededores de la residencia real son detenidos e interrogados.

Esta noche llegaron dos autocars con agentes de policía de Gneqsm, residencia de campo del primer Ministro.

La policía ha encontrado varias pistolas y municiones con motivo del descubrimiento de un mensaje terrorista en las oficinas de una empresa local situada cerca de los depósitos del gas.

El mensaje decía: «Atención estos depósitos saltarán pronto.»

Budapest.—Los nazis húngaros han sufrido una derrota en una elección parcial celebrada en provincias en la que resultó elegido el Varon Dray, subsecretario de la presidencia por 5.933 votos, contra 1.377, que alcanzó el candidato nazi.

Chuaking.—En los alrededores de Cantón se están desarrollando estos días combates encarnizados. Al sudoeste de dicha ciudad, las tropas chinas han iniciado una fuerte ofensiva sobre el ferrocarril Cantón Koulco esforzándose por aislar Cantón de la cosa. En el sector sur de esta vía los chinos atacan también. En el sector Norte, las tropas luchan en la Estación Chintian.

Washington.—34 personalidades americanas literatos, músicos, artistas

hombres de ciencia, etc., han dirigido una carta al presidente Roosevelt solicitando que sea levantado el embargo de armas a la España republicana en la que dice entre otras cosas:

La sublevación española no es si una guerra emprendida por Italia y Alemania contra la democracia española. Los países fascistas hacen la guerra a las mujeres y a los niños y utilizan España como un arma contra Inglaterra y Francia. No es tarde para salvar al pueblo español.

La España republicana no se propone rendirse. Un acto de justicia de Norteamérica cambiará el aspecto de la cuestión y ayudaría el triunfo del derecho.

Berlín.—Se espera la publicación de una nota oficial sobre las relaciones entre Alemania y los Estados Unidos.

Se comentan las negativas norteamericanas a vender helio a Alemania y a permitir el vuelo sobre el territorio norteamericano al servicio aéreo transatlántico alemán.

Nueva York.—Hoy ha salido a bordo del «Ardavin», el primero de los 200 aviones de bombardero encargados por el Gobierno francés.

Otro aparato lo hará esta noche,

Partes Oficiales del Ministerio de Defensa Nacional de los días 5 y 6 de Febrero de 1939

DIA 5

Ejército de Tierra

CATALUÑA.—Han prosseguido los ferocísimos ataques de las fuerzas invasoras y españolas a su servicio que apoyadas por grandes masas de artillería y aviación así como por numerosos tanques, han logrado rectificar su línea a vanguardia en algunos de los sectores de este frente a costa de numerosas bajas.

Especialmente en el sector de Gerona han sido más violentos los ataques enemigos y más heroica la resistencia de nuestros soldados.

A la hora de cerrar este parte, continúa la lucha en los sectores de Urgel y Berga, donde nuestras fuerzas resisten tenazmente.

En los demás frentes sin noticias de interés.

Aviación

Los aviones italo-germanos han continuado bombardeando pueblos de la retaguardia catalana entre ellos Figueras donde han causado extraordinario número de víctimas, sin que a la hora de cerrar este parte se tenga conocimiento exacto de las mismas.

Así mismo han sido bombardeados Cartagena y Denia, ocasionalmente víctimas entre la población civil.

DIA 6

Ejército de Tierra

CATALUÑA.—Continúa luchando encarnadamente en todos los sectores de este frente. Ante la intensa presión enemiga, nuestras fuerzas después de una heroica resistencia se repliegaron a posiciones de mayor solidez táctica en las zonas de Seo de Urgel, Gerona y Palamós.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

Aviación

Los aparatos enemigos actuaron insistentemente sobre las líneas y retaguardia del frente catalán, ametrallando barbaramente las carreteras por donde la población civil de las poblaciones invadidas, huían ante la dominación extranjera.

Durante la mañana de hoy, una cuadrilla procedente de la base italiana de Mallorca, bombardeó el casco urbano de Alicante, causando víctimas entre la población civil y destrozos de consideración en algunos edificios. También bombardeó la aviación enemiga el pueblo de Belalcazar, totalmente desprovisto de objetivos militares.